[bookmark: _GoBack]Учебная дисциплина «Кристаллография и кристаллооптика»

	Место дисциплины 
в структурной схеме образовательной программы
	Образовательная программа бакалавриата
 (I ступень высшего образования)
Специальность: 6-05-0532-04 Геология
Относится к компоненту учреждения высшего образования модуля «Обеспечение геологической съемки»

	Краткое содержание

	В учебной дисциплине рассматриваются основные законы геометрической кристаллографии, геометрические структуры кристаллов, основные понятия кристаллохимии. Анализируется связь физических свойств кристаллов с их симметрией. Изучаются основы строения кристаллов и физики явлений, происходящих в проводниковых, полупроводниковых, диэлектрических и магнитных материалах, их электрические, оптические и магнитные свойства, а также сведения о технологии выращивания важнейших кристаллов, методов исследования и их применении.

	Формируемые компетенции, результаты обучения
	Требования к академическим компетенциям специалиста
СК-4  Использовать знания о строении, физических свойствах кристаллов, условиях их образования, методы исследования и определения вещества по кристаллической форме, физическим особенностям в геологических изысканиях, анализировать закономерности поляризации света, плеохромизма, двойного лучеприломления.
В результате изучения дисциплины студент должен:
знать:
· основные понятия геометрической кристаллографии и симметрии кристаллов;
· основные механизмы зарождения и роста кристаллов;
· основные понятия кристаллохимии и кристаллофизики;
· основные методы	исследования кристаллического состояния вещества;
уметь:
· решать типовые кристаллографические задачи;
· рассчитывать плотность кристалла по его атомной структуре;
· определять индексы кристаллографических плоскостей и направлений;
· устанавливать сингонии и виды симметрии;
владеть:
базовыми принципами построения основных типов кристаллических структур и расчета количества атомов, приходящихся на элементарную ячейку кристалла.

	Пререквизиты
	Химия; физика; общая геология.

	Трудоемкость
	Общее количество часов – 108 часов, в том числе 78 аудиторных часа, из них: лекции – 54 часа (в том числе УСР – 6 часов), практические занятия – 10 часов, лабораторных занятий – 14 часов.
Трудоемкость учебной дисциплины составляет 3 зачетные единицы.

	Семестр(ы), требования и формы текущей и промежуточной аттестации
	Форма отчетности – экзамен в 2 семестре.




Academic discipline "Crystallography and crystal optics"

	The place of discipline
in the structural scheme of the educational program
	Bachelor's Degree program
 (I stage of higher education)
Specialty: 6-05-0532-04 Geology
It belongs to the component of the institution of higher education of the module "Provision of geological survey"

	Summary
	The academic discipline examines the basic laws of geometric crystallography, the geometric structures of crystals, and the basic concepts of crystal chemistry. The connection of the physical properties of crystals with their symmetry is analyzed. The fundamentals of crystal structure and physics of phenomena occurring in conductive, semiconductor, dielectric and magnetic materials, their electrical, optical and magnetic properties, as well as information about the technology of growing the most important crystals, research methods and their application are studied.

	Emerging competencies, learning outcomes
	Requirements for academic competencies of a specialist
SK-4 To use knowledge about the structure, physical properties of crystals, conditions of their formation, methods of investigation and determination of matter by crystal form, physical features in geological surveys, to analyze patterns of polarization of light, pleochromism, double refraction.
As a result of studying the discipline, the student must:
know:
– the basic concepts of geometric crystallography and crystal symmetry;
– the main mechanisms of crystal nucleation and growth;
– basic concepts of crystal chemistry and crystal physics;
– basic methods for studying the crystalline state of a substance;
be able to:
– solve typical crystallographic problems;
– calculate the density of a crystal based on its atomic structure;
– determine the indices of crystallographic planes and directions;
– to establish the syngony and types of symmetry;
to know:
the basic principles of constructing the main types of crystal structures and calculating the number of atoms per unit cell of a crystal.

	Prerequisites
	Chemistry; physics; general geology.

	Labor intensity
	The total number of hours is 108 hours, including 78 classroom hours, of which: lectures – 54 hours (including USR – 6 hours), practical classes – 10 hours, laboratory classes – 14 hours.
The complexity of the discipline is 3 credits.

	Semester(s), requirements and forms of current and intermediate certification
	The reporting form is an exam in the 2nd semester.




